

Les rendez-vous du diable

Jean Lafortune

Ce titre qui peut sembler étrange est celui d'un livre écrit par nul autre que Haroun Tazieff, le "Cousteau" de la volcanologie. Haroun Tazieff, sans doute le plus connu de tous les volcanologues au monde, appelle ainsi ces cheminées géantes qu'on nomme habituellement volcans. Tel un papillon de nuit attiré par la lumière, il se hâte de prendre l'avion et de se précipiter aux quatre coins du monde, là où un volcan vient à faire éruption. J'ai toujours été très intéressé par les sciences de la terre, telles la géologie, l'océanographie et la spéléologie (voir article précédent), et c'est cet intérêt qui m'a poussé à faire une collection thématique sur la volcanologie. Vous remarquerez que je dis volcanologie et non pas volcans, car ma collection comprend des timbres qui représentent d'autres phénomènes liés au volcanisme: sources d'eau chaude, geysers, etc... Ne connaissant personne d'autre qui collectionne spécifiquement ce thème, j'ai dû faire moi-même des listes de timbres qui s'y rapportent. C'est ainsi que j'ai identifié une quarantaine de pays



ayant émis des timbres s'y rapportant, et que j'ai pu amasser environ 70 timbres sur ce thème. J'aurais bien envie, lors d'une prochaine exposition, d'intituler une présentation sur la volcanique "au coin du feu".

Ceux et celles qui s'intéressent un peu à la géographie se rappelleront sans doute des concepts de la ceinture de feu, une ceinture moins démodée que celle qui porte un autre nom. Cette ceinture de feu, qui fait approximativement le tour de l'océan Pacifique, nous donne un bon guide quant aux endroits où l'on trouve des volcans. Certains pays viennent tout de suite à l'esprit: Indonésie, Philippines, Japon, Nicaragua, Costa Rica, Équateur, Chili, Colombie, États-Unis (non, pas le mont St-Helens, pas encore du moins), Guatemala, etc... L'Europe aussi est volcanique du moins en Islande, en Italie, en Grèce et en France (le "pays" du Massif central). L'Afrique possède des volcans moins connus aux îles du Cap Vert, à Djibouti, au Kenya, en Libye, au Rwanda, etc. Il y a bien sûr le Mexique (Popocatepelt, Paricutin, pic d'Orizaba, La Martinique (la Souffrière, la Montagne Pelée), etc. L'U.R.S.S. aussi, avec ses immenses volcans de la péninsule du Kamchatka. Ce qui étonne, c'est que l'Italie n'ait pas encore rendu un hommage adéquat à ses trois volcans fameux, le Vésuve, l'Etna et le Stromboli. Enfin, comme on peut le voir, on a vite fait le tour du monde en s'intéressant à la volcanologie. Le volcan le plus souvent représenté sur un timbre? Le célèbre Fuji Yama, au cône parfait, qui est l'un des symboles du Japon. Le Japon est d'ailleurs avec l'Équateur et l'Islande un des pays les plus prolifiques en timbres de volcans, avec ses multiples sommets volcaniques qu'on voit dans les séries de parcs nationaux. J'espère que ces quelques mots auront su vous faire chaud au cœur, sans pourtant provoquer d'éruptions cutanées! Bon voyage!

GRATIS

51 timbres canadiens + séries complètes du monde

Sur demande d'une sélection de timbres pour examen. Achetez-en ou non, retournez le reste, annulez le service n'importe quand.

Spécialité:

- timbres oblitérés du Canada
- séries complètes du monde
- accessoires, etc.

Inclure .25¢ pour les frais

"PHILABEC ENR."

C.P. 833, Granby, Qué. J2G 8W8 Dépt.: FBA-16